

LA ÚLTIMA HORA

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XII.—NÚMERO 4192.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Lunes 24 de Septiembre de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. Teléfono, núm. 6.

EUROPE=COMPANY

Société d'Assurances Mutuelles.—Constituida legalmente Cuenta corriente con el CREDIT LYONNAIS

Dirección general: Ruiz 20 y Boulevard Carranza, 7.—Madrid

Representante en Mallorca: Sr. Jaquot, Palma.—Despacho: Olanos 126-2.—de 8 á 10

Esta importante Sociedad, forma pequeños capitales en favor de los niños, con sujeción a la siguiente

Tarifa de primas mensuales

EDADES	Capital asegurado	PRIMAS
De 0 á 3 años	250 Pesetas	1 Pesetas
De 3 á 6 »	250 »	1,25 »
De 6 á 10 »	250 »	1,50 »
De 10 á 15 »	250 »	2 »

Duración del seguro diez años. Capital máximo que puede asegurarse: 5.000 pesetas. En el último sorteo de cada mes, se concede el diez por ciento del importe de la prima satisfecha, y en Diciembre la participación será en el SORTEO DE NAVIDAD, y del 25 por ciento de la prima que paguen.

Los premios que toquen en la Lotería se pagan en el acto.

Máquina de escribir IDEAL

ES LA MAS PERFECTA. Unico representante en Baleares

Jacinto L. Nadal Calle Zagrana—8 PALMA

Ensayos y Catálogos

Mucho nos gastamos

Y por lo tanto nos queda poco para emplear dineros en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del extranjero) al contado?

En Alemania confían á los Españoles

Una casa servidora suscrita al pie le sirve á precios originales de fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno.

Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas para retratar, jmelos y millares de artículos más

Escriba Vd. á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pegar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

EDICIÓN PARA PALMA y pueblos de la línea férrea

NOTAS Y COMENTARIOS

Contra el duelo

El barón de Albi debe estar apesadumbrado; su campaña en contra del duelo parece que no ha tenido eficacia. Estos últimos días se han concertado tantos lances que no nos alcanzan los dedos de las manos para apuntarlos. Los periódicos vienen llenos de actas, y de reseñas, más ó menos embobadas de esta clase de espectáculos.

No negamos en absoluto la abolición del duelo. Momentos hay en la vida en que es necesario calmar nuestras exaltadas pasiones; pero lo admitimos sólo en casos excepcionales. ¿Quién os dirá si no el interesado mismo, la intensidad de la ofensa? Reconocemos en ciertos casos la dificultad de medir el daño causado; pero en general, los sucesos que ocurren nos demuestran que nosotros mismos podemos emitir nuestro juicio y podemos conseguir desterrar esa costumbre, que ni sirve para escarmentar, ni para restablecer el honor.

No son eficaces los duelos. Y menos eficaces resultan, cuanto más se abusa de ellos. En muchas ocasiones se va al terreno del honor, por temor al que dirán; interiormente los duelistas, darían el asunto por arreglado, mediante ciertas explicaciones.

El efecto que producen los duelos en el público es contrario al que se han propuesto sus autores. Tanto se ha abusado del duelo, que el anuncio de ellos, va seguido de chistes más ó menos graciosos. Un duelo, hace pensar en un restaurant.

Se han formado ininidad de ligas antiduelistas; pero éstas dan escasos resultados. Ahora hemos leído que el actual ministro de Gracia y Justicia Sr. conde de Romanones legislará en el sentido de restringir el duelo. Trata de que se nombren tribunales de honor para juzgar las diferencias que surjan entre dos personas. ¿Será eficaz la ley que se publique? Algo vamos ganando con que así se haga, pero entendamos que el único medio de desterrar el duelo, es consi-

derar al duelista como asesino ó homicida, como lo califican las leyes inglesas.

Todos claman contra el duelo; pero todos contribuyen directa ó indirectamente á fomentarlos. Es indudable que la publicidad es la semilla más beneficiosa para la propagación del duelo. La prensa, puesta al servicio de esta causa puede hacer mucho. En la generalidad de las ocasiones, se sirve de agente en los duelos por el afán de exhibición, tanto es así, como dice un colega, que se llega á arrostrar los peligros de un lance tan sólo porque la prensa cite sus nombres, como protagonistas de él.

En la generalidad de los casos, los lances de honor interesan solamente á un reducido número de personas; á los duelistas y á sus padrinos. ¿Por qué dar cuenta de estos sucesos, cuyo espacio se puede ocupar con original más ameno? Estas apreciaciones y el número considerable de lances de honor que han ocurrido en un período corto y reciente ha hecho que en la prensa de Madrid se apuntara la idea de no dar cuenta en sus columnas de duelo alguno que se concertara, salvo que el lance tenga caracteres excepcionales.

Aplaudimos la determinación. Los periódicos de provincia debieran seguir el ejemplo de la prensa madrileña, desterrando de sus columnas cuanto á lances hiciera referencia. Es el medio eficaz para ir contra el duelo, en el interior que se dicten leyes duras que lo castiguen con energía.—V.

VARIEDADES

NUEVA DANZA
Teresa Cerutti ha implantado una danza que está causando furor en el extranjero.

Ha reconstituido las danzas bizantinas, que caracterizan admirablemente la alegría y el dolor de los siglos muertos.

En estas danzas se armonizan el arte egipcio y el griego, que forman un baile interesantísimo desde el doble punto de vista musical y plástico.

LOS DERECHOS DE SUCESIÓN EN INGLATERRA.

La Westminster Gazette señala el enorme aumento experimentado en 1906 por los derechos sobre sucesiones en el Reino Unido. Desde el principio del ejercicio económico este aumento, con relación al mismo período de 1905, es de 786.000 libras esterlinas.

Entre las grandes sucesiones registradas en algunas semanas, figuran las de B. Beit, cuya fortuna está provisionalmente evaluada en tres millones de libras; la del padre de Mad. Asquith, esposa del ministro de Hacienda, que es de 3.151.970 libras, y la del fundador de una Sociedad de aguas minerales, que asciende á 1.247.022 libras.

En la mayor parte de los casos, los derechos percibidos por el Estado oscilan alrededor de un 10 por 100 sobre la fortuna heredada.

OK

PENSAMIENTOS
La muerte os espera en todas partes; pero si sois prudentes en todas partes la esperaréis vosotros.—San Bernardo

La muerte es para el justo un puerto de salvación; pero se parece á un naufragio para el culpable. Para el cristiano, la muerte no es una nueva pena: es, por el contrario, el remedio á todas las penas, terminándolas.—San Ambrosio.

OK

DIALOGO
Un ciclista, que marcha á toda carrera, da un tropezón y cae debajo de su máquina, que le deja muy mal parado.
—¿Es la primera vez que monta usted en bicicleta?—la pregunta un campesino que acude á socorrerle.
—No, señor, es la última.

Desde Roma

Lo que hace el Papa

El Papa, aprovechando la ausencia de su secretario de Estado, de su mayor domo mayor y de varios otros dignatarios de su corte, ha dejado de ocuparse de los asuntos políticos y se pasa todo el día paseando por los vastísimos jardines de su regia morada.

Su Santidad disfruta actualmente de una excelente salud. Después del último ataque de gota, que le obligó á guardar cama durante varios días, se ha dedicado á hacer mucho ejercicio, y se ha sometido á un tratamiento y á una cura especial que le ha aconsejado su médico, el eminente doctor Lepponi, con todo lo cual sus condiciones de salud han mejorado notablemente.

Pío X se dedica á menudo, hablando con sus familiares de los periódicos que han publicado diferentes veces la noticia de su probable salida del Vaticano, y también se rie con los propósitos que se le han atribuido de emprender un viaje en el extranjero para ir á tomar baños ó beber determinadas aguas minerales.

Así por la mañana, como por la tarde y hasta el anochecer, el Papa da todos los días un largo paseo por los magníficos jardines del Vaticano, acompañado solamente por algún prelado de su mayor confianza é intimidad.

Baja á pie de sus habitaciones particulares, situadas en el llamado «Corredor de las Lapidias», que es como la prolongación de la segunda «Loggia di Raffaello» y cuya puerta de entrada está cerca del «appartamento» de los Borgias, en donde se hospeda el cardenal secretario de Estado.

El Papa recorre aquel «Corredor» deteniéndose de vez en cuando á leer una ú otra de las innumerables lápidas que cubren las paredes; luego entra en una de las galerías del Museo que se extiende hasta tocar casi las varjas de los jardines; la recorre toda, admirando á derecha y á izquierda aquel sin número de obras maestras de la antigua escultura; y por último, llega á la entrada de los jardines.

Allí le espera una berlina, á la que están enganchados dos montafinos caballos negros. No hay ninguna escolta de Guardias Nobles.

A veces, el Papa ocupa de seguida su coche con los personajes que le acompañan, para evitarse la molestia de subir la cuesta que lleva á la pata más alta de los jardines; otras veces en cambio, sigue á pie—sobre todo si es por la mañana—y la berlina sigue detrás de él, á la distancia de unos 50 metros.

Cada día su Santidad procura variar, en lo posible el itinerario de su paseo; además gusta pararse en algún punto desde donde se divisa á lo lejos la campiña y una ú otra calle de la capital, para contemplar—con un sentimiento de envidia tal vez—á los que, siendo libres y dueños por completo de sus acciones, pueden ir donde más les place y se les antoja.

Bien sea por la mañana, bien sea por la tarde, el Papa nunca pone término á sus paseos, sin visitar antes la gruta de Lourdes, construida por orden de León XIII, y por encima de la cual Pío X ha mandado levantar una hermosa capilla, á la que se sube por dos amplias rampas.

Ni un solo día el Papa se retira de los jardines sino después de haber ido á rezar ante la estatua de la Inmaculada, que se halla en la mencionada gruta.

El cuadro que se ofrece entonces á la vista es en extremo interesante y conmovedor.

El Papa está arrodillado delante de la gruta y reza el rosario en voz alta; á sus pies hacen coro los prelados que le acompañan y los guardas y operarios de los jardines, quienes acostumbran reunirse y esperar al Santo Padre en las cercanías de la gruta.

La plácida é indecisa luz del anochecer, la calma que reina en aquellos lugares y el ritmo monótono y acompasado

de las voces que se alternan, parecen invitar el alma á recogerse en sí misma é inspiran un sentimiento de tristeza profunda e invencible.

Es aquella «ora in cui volge il desio...» por decirlo con el poeta; la hora en que los que viven lejos de sus seres queridos experimentan con mayor intensidad el deseo de volver á ver á su país natal...

Y Pío X, levantándose después de haber rezado, bendice con un amplio gesto de paternal dulzura á los operarios arrodillados á sus plantas, mientras en su cara, en sus ojos, se dibujan las huellas de una inefable melancolía.

Quizás el Santo Padre se acuerde entonces de los espléndidos crepúsculos contemplados desde la laguna de Venecia y acaso llora la deliciosa paz de que disfrutaba en el palacio patriarcal de San Marcos!

ENRIQUE TEDESQUI.

LA PASTORAL DEL OBISPO DE CÓRDOBA

Extracto de la pastoral del obispo de Córdoba, que esta noche publica íntegra la prensa:

Comienza recordando el Concilio de Trento que impone la excomunión á quien negase que el matrimonio es un sacramento.

Pío IX reiteró esta doctrina, afirmando que el matrimonio es un sacramento que no puede separarse del contrato conyugal y calificando el matrimonio civil de torpe, vergonzoso y concubinato.

Dice que el matrimonio civil es el matrimonio del ateísmo.

Censura que un anticlericalismo exagerado, demócrata-radical, intente la creación de un estado laico, ateo, señor absoluto de vidas y haciendas.

Si esto se consigue, en España llegaríamos á la destrucción de la familia, al establecimiento del amor libre y de la poligamia simultáneamente.

Exhorta á los católicos á resistir estas predicaciones.

Tales matrimonios son contrarios á las tradiciones, prácticas y costumbres españolas y á las creencias religiosas de la nación.

Siendo así no parece propio de gobernantes que se llaman y se declaran representantes del pueblo que tan contrario es y que con tanta antipatía mira al matrimonio civil, que se empeñan en proteger y dar facilidades á los súbditos católicos para arraigar esta especie de matrimonio.

Argumenta después con el Código civil y concluye, como resumen, declarando que el matrimonio civil para los católicos, es contrario al régimen, á la voluntad del pueblo español, á la Constitución del Estado y al mismo Código civil.

Exhorta á los párrocos á enaltecer é inculcar estas ideas al pueblo en contra de la campaña irreligiosa é inmoral que trabaja sin cesar en esa obra nefasta que imprimen al pueblo los periódicos sectarios y ateos.

Recuerda la encíclica de León XIII, sobre esta materia, de fecha 10 de febrero de 1880 y añade que á pesar de los esfuerzos anticlericales para llevar esta apostasía al católico pueblo español no llegará á ser obligatorio el matrimonio civil. Si esto sucediera, se impondría la defensa de la fe.

Termina diciendo: La norma de conducta en este caso y otros semejantes que pueden ocurrir, dados los planes de los enemigos de la religión, nos la tienen trazada los libros santos y singularmente aquellas palabras de los hechos Apostólicos: «Es menester obedecer á Dios antes que á los hombres.»

DESDE BARCELONA

Asesinato de una bailarina

En la prensa de Barcelona encontramos la noticia de un nuevo crimen. Se trata de que ha sido asesinada una bailarina, la Bella-Chelito, que no hace mucho tenía que pasar á Palma, contratada por una empresa. Dicha bailarina era muy conocida entre los mallorquines. El hecho ocurrió en la siguiente forma, según cuenta un colega, del sábado.

En el foyer del Eden Concert se desarrolló á las 3 y media de la madrugada de ayer un sangriento suceso, del que ha sido víctima una agraciada sevillana que trabajaba en el café concierto como bailarina, llamada María Suárez García, de 22 años, y actor jun murciano, natural de Mazarrón, llamado Ginés Collado Vizcaino, de 24 años, casado.

Genaba éste amigablemente, con María conversando apaciblemente, cuando de súbito, sin que mediara palabra fuerte de tono ni actitud amenazadora de hostilidad, según afirman los testigos que presenciaron el hecho, sacóse un revólver Smith y disparó cuatro tiros sobre su compañera. Esta cayó al suelo sin exhalar un quejido.

Entre las chateuses, divettes y concurrentes que se encontraban en el establecimiento se produjo el oírse las detonaciones

de la natural alarma. Sonaron inmediatamente los pitos de auxilio, acudiendo rápidamente la guardia municipal que detuvo al agresor.

La infeliz bailarina fué conducida en una camilla á la casa de socorro del distrito de Aterazanas, donde el médico de guardia la reconoció, prestándole los primeros auxilios, apreciándole dos heridas, una de ellas situada en la parte inferior derecha de la región abdominal y la otra en la parte inferior de la región mamaria izquierda, ambas de pronóstico gravísimo. Los proyectiles no pudieron ser extraídos.

En vista de su gravedad, después de curada la víctima en el mencionado establecimiento benéfico fué trasladada al Hospital de Santa Cruz, ingresando en la sala de San Juan, cama núm. 3.

El Juzgado de guardia trasladó al lugar del suceso instruyendo las primeras diligencias.

El agresor

Hace unos quince ó veinte días regresó á esta capital procedente, según decía á unos de Buenos Aires, acompañado de su esposa que se halla de seis meses, y á la cual no probaba el clima bonaerense, obligándole este motivo volver á España después de haber permanecido unos ocho meses en la República Argentina. Se hospedó el matrimonio en la Fonda Oriental Igualadina, situada en la calle de San Pablo, ocupando el cuarto núm. 10.

A los cinco ó seis días de llegar á esta capital, Ginés, envió á su esposa á su país natal, Mazarrón, anunciándole que pronto se juntaría con ella.

A partir de este punto Ginés se hacía pasar como un superviviente de la catástrofe del Siro, manifestando que esperaba de un día á otro para trasladarse á su pueblo, donde habita su esposa.

Su proceder era algo misterioso y su régimen de vida muy desordenado. Parecía que es muy aficionado á la bebida y tiene el carácter algo camorrista.

A la una de la tarde en la Fonda, que ignoraban el suceso, no habían notado su ausencia, pues estaban acostumbrados á sus desapariciones intermitentes.

Era asiduo concurrente de una botillería llamada por La Murciana, de la Rambla de Santa Mónica, donde se había distinguido por su carácter provocador y pendencioso.

Dos ó tres noches cenó en la Fonda Oriental Igualadina con una joven rubia bastante guapa, y de ojos muy grandes y expresivos.

Hace unos días se presentó por vez primera en el Eden Concert requiriendo de amores á una cupletista que no se amoldó á satisfacerle sus caprichos. En vista del mal éxito de su aventura amorosa, varió de rumbo, dedicándose á cortejar á María Suárez, cada vez con mayor empeño y asiduidad, sin que llegara á obtener en esta persecución otra cosa que vagas promesas y ligeras sonrisas.

Dirigióse ayer al Eden Concert dispuesto á obtener un resultado ó otro de su entrevista con María ó á cometer una barbaridad, lo demuestra el haberse presentado á cenar en el mentado establecimiento, pertrechado con una carta dirigida á la víctima, anunciándole sus propósitos de suicidarse sino calmaba su pasión amorosa con sus caricias, armado con un revólver y sin dinero en el bolsillo, pues sólo se le encontró una peseta y algunas monedas de cobre. La carta no la entregó habiéndosele encontrado encima al ser detenido.

Excitado por el alcohol sublevó su constitución sanguínea, ante la negativa de la muchacha, y cometió el crimen.

La víctima

Como ya hemos dicho, era una sevillana, muy joven y agraciada. Habitaba, en compañía de su madre, viuda de un coronel del Ejército, en la calle de la Boquería, número 21, 2.º Hace unos dos meses que trabajaba como bailarina en el Eden Concert y antes había estado contratada en Lisboa actuando en un concierto de la capital lusitana, de donde regresó á esta ciudad, donde era ya conocida.

Sus amigas y cuantas la trataron manifestaban que tenía un carácter muy sencillo, sin ser amiga de juergas ni de provocaciones.

Su mal hado la hizo objeto de la pasión malsana de Ginés, haciéndola descender de su tablado donde triunfaba al son de las castañuelas para encontrar la muerte con una copa de champaña en la mano.

El agresor, después de prestada su declaración en el Palacio de Justicia ha ingresado esta mañana en la cárcel celular. Está algo abatido; pero no demuestra arrepentimiento por la comisión de su crimen.

Epifonema

En menos de un año han caído en Barcelona tres muchachas artistas víctimas de las monstruosidades de la bestia humana en celo. El puñal y el revólver triunfan.

Si fuéramos sentimentalistas hueros ahora prorrumpiríamos en exclamaciones, clamando contra la depravación de las costumbres. Creemos que no hay tal depravación.

Los hechos, fatales, son originarios de un medio ambiente; al mismo tiempo los autores de tales crímenes son materia de exportación. Ninguno de los matadores de mujeres, en los últimos crímenes, son catalanes.

ACTUALIDAD

¿DÓNDE ESTÁ D. JAIME?

Un periódico, cumpliendo la promesa que hizo anoche de descubrir el paradero de D. Jaime de Borbón, después de haber constatado que «nuestro embajador en París no sirve para nada», dice que D. Jaime salió de aquella capital el 16 del corriente y que le acompañaba un amigo español de cierta edad y bastante conocido como ferviente jaimista.

Llegaron á Narbona—añade—y allí estuvieron dos ó tres días. Luego D. Jaime, sólo, fué á Perpiñán, y su amigo á Barcelona.

En Perpiñán casi nadie se enteró de la estancia, muy breve, pues no llegó á un día, del hijo del pretendiente. D. Jaime, después de conferenciar con varios amigos, marchó á cierto pueblo del Pirineo.

El periódico confiesa que no sabe el nombre de dicho pueblo, ni si está aún allí D. Jaime. Pregunta si todo esto lo sabe el ministro de la Gobernación.

El mismo periódico hace luego las siguientes preguntas:

¿Se ha descubierto algún alijo de armas en el Pirineo? ¿Entre los complicados en el alijo había algún italiano residente en España? ¿Están contruidos en Bélgica los fusiles que se han encontrado?

Termina diciendo que en algún centro oficial quizás pudieran contestar á estas preguntas.

Por telégrafo

(Recibidos con retraso)

Cuba ocupada por los yanquis

Madrid 22 (1'50 t)—New-York. Mr. Taft hace manifestaciones diciendo que no espera se arregle de momento la cuestión de Cuba.

Confía que sólo vendría la paz ocupando los yanquis dicha isla.

Otro tifón en Filipinas

Manila.—En Cavite se ha desencadenado un horroroso tifón. Los daños que ha causado son de inmensa consideración.

Juez especial.—Cartero fugado

Madrid 22 (2'20 t)—Barcelona. —Se ha nombrado un juez especial para que entienda en la causa contra los carlistas.

Se ha fugado un cartero con un pliego que contenía valores por 150 libras esterlinas.

Hallazgo de armas

Madrid 22 (3 t).—En Manresa se han efectuado distintos registros, hallándose crecido número de armas destinadas á los carlistas.

No hay partidas

Aseguran que en Extremadura no han aparecido partidas carlistas.

Moret y Maura.—Rumor inexacto

Madrid 22 (10'15 n).—Han llegado á Madrid los ex-presidentes Sres. Maura y Moret. Los dos han enmudecido por todo lo que se refiere á política.

No se ha confirmado el rumor que circulaba de que había sido apedreado el tren que conducía al Sr. Maura.

El balance del Banco

Madrid 22 (10'45 n).—El balance del Banco de España comparado con el de la semana última, ha dado el siguiente resultado:

El oro ha aumentado 348.615 pesetas; la plata ha disminuido 368.150 pesetas, y los billetes han disminuido 5.136.950 pesetas.

El Sr. Armiñán

Madrid 23 (10'50 n).—Se habla de que el Director general del Ministerio de Gobernación Sr. Armiñán presentará la dimisión de su cargo.

Consejo importante.—Apertura de Cortes.—Rumores

Madrid 23 (10'30 n).—En el Consejo de ministros que se ha de celebrar el miércoles se resolverá sobre el criterio que se ha de seguir respecto la ley de asociaciones.

El día 27 el nuevo embajador en el Vaticano Sr. Ojeda cumplimentará á los reyes en la Granja, desde donde seguirá su viaje á Roma.

Parece que el 20 de Octubre próximo se abrirán las Cortes.

En Barcelona corre el rumor de que en Montenegro se han tiroteado los carlistas con las tropas.

FABRA

Alcance de la noche

Maura y los tratados de Comercio

Dice un colega de Barcelona: Aprovechando la estancia en Barcelona de don Antonio Maura, una comisión del Fomento del Trabajo Nacional, presidida por don José Arañó, pasó ayer a visitarle, tratando de la cuestión de los tratados de comercio. Hablóse extensamente en la visita del procedimiento que sigue el Gobierno en la negociación con Francia, y el señor Arañó expuso detenidamente al señor Maura los motivos que han hecho cundir la alarma entre los elementos productores de Cataluña, que con extrañeza han visto no se les concedía intervención alguna en la comisión de tratados. El señor Arañó hizo constar que con el sistema adoptado por esta comisión y por el Gobierno, por estar se el de ir a la firma de un tratado con tarifas anexas, ó sea con reducciones a la segunda columna del arancel, se quebrantaban las declaraciones hechas por el señor Moret en el Congreso y aceptadas por todas las minorías, en virtud de las cuales para negociar tratados bajo la base de derechos inferiores a los citados de la segunda columna, había de solicitarse previamente la autorización de las Cortes.

El señor Maura tomando pie de las afirmaciones del presidente accidental del Fomento, manifestó que en efecto, la actual situación había de infundir serias inquietudes a los productores, y que para obrar éstos con cordura era menester se preocupasen en hacer oír su voz para que en su día fuese posible en el Parlamento la defensa de sus intereses.

Terminó el señor Maura manifestando que cuando llegue la ocasión mantendrá con energía su criterio económico arancelario respecto a la intangibilidad de la segunda columna, ó sea, que no se puede reformar ninguna partida del arancel por tratado de comercio. Criterio propuesto y adoptado por un compromiso solemne entre los partidos conservador y liberal.

COMLOT CONTRA EL CZAR

Un alto dignatario de la policía ha dado los siguientes detalles referentes al complot de Peterhoff:

Desde que se cometió el atentado de Peterhoff, la policía no descansaba un momento tratando de poner en claro si efectivamente había tramado un vasto complot.

Por desgracia, todos los indicios eran vagos hasta hace pocos días. Por fin, después de pesquisas sin cuento, descubrió la policía que los terroristas habían resultado dar un golpe, un hecho de resonancia extraordinaria.

Cuando partió el Emperador a bordo del yate Standard, se practicaron en el mismo Peterhoff numerosas detenciones que no dejaron duda alguna sobre la organización del complot terrorista contra el Czar.

Estaban tomadas todas las medidas por los revolucionarios para que el Czar no escapara al atentado, ya se quedase en Peterhoff ó bien se retirase a Tsarkoie Selo.

Entonces fué cuando el presidente Stolypine pidió insistentemente al Czar que aplazara su regreso para poder así tener tiempo suficiente para adoptar todas las medidas necesarias para la protección y seguridad del Emperador.

NOTAS CURIOSAS

Los reyes del aire

En aquellos felices tiempos en que Campródon hacía verter con «Flor de un día» y «Espinass de una flor» torrentes de lágrimas a nuestras abuelas, y en que D. Tomás Rodríguez Rubí nos hacía viajar imaginariamente desde el helado hasta el ardiente polo; tiempos que, literariamente, parecen estar tan lejanos del nuestro como la luna de la tierra, el condor estaba de moda, y apenas se encontraba novela, drama ó poesía lírica en que no apareciera esa magnífica rapaz, ya como denominación del buque en que paseaba su «espleen» por todos los mares un romántico lord inglés, ya como imagen de la más desenfadada fantasía; pero no sabía a punto fijo por qué volaba tan alto el condor hasta que volvió de México D. José Zorrilla y lo dijo.

Ya esa moda pasó; pero, como antes se creía, ha seguido creyéndose, razonablemente, a la verdad, que entre las aves de presa, el condor, así como era el soberano del aire por la gran altura que alcanzaba en su vuelo, érelo también por su fuerza y su valentía.

Mes si por rey del aire se conceptúa al ave que a mayor altura se levanta volando, sino a la más feroz y más fuerte, ese juicio, que ya estaba lallado tal vez injustamente, debe ponerse a revisión; porque, según leemos en un periódico boliviano, un condor ha sido vencido en singular combate por una harpía feroz.

Este pelearco allí se las va en tamaño con el condor, y aun lo supera, pues pesa algo más; y, como él, mide un metro ó más de largo; y si el condor tiene 2 metros 75 centímetros de punta á punta de las alas, no le va muy á la zaga la harpía feroz. En cuanto á pertrechos de guerra, el pico y las garras del condor son terribles, pero los de la harpía feroz son tremendos.

Hasta ahora, que sabemos, nunca se había visto luchar á estas dos aves de presa entre sí. La explicación es muy sencilla: habiéndolo el condor en las alturas y gustando de cernerse sobre cumbres como la del Chimborazo, muy por encima de la región de las nubes, á más de 7.000 metros de elevación y prefiriendo la harpía

la sombra de los grandes bosques, donde constituye el azote de monos y perezosos no se les ofrecen muchas ocasiones en que ponerse frente á frente.

Según el citado periódico boliviano, dos hacendados de La Paz, los Sres. Antonio Zambrano y Camilo Acevedo, presenciaron una tarde del pasado Abril una encarnizada pelea entre una harpía y un condor.

Hallábanse sentados en una pequeña eminencia, á orillas de un espeso bosque, cuando vieron que desde inmensa altura un enorme condor se precipitaba sobre el cadáver de un buey que yacía en tierra como á cien metros de distancia con la cabeza y el cuello sobre una gran piedra y el cuerpo casi oculto entre las altas hierbas.

Clavó el condor sus poderosas garras en los costillares de la muerta res, y con voracidad extraordinaria, comenzó á engullir turgidas de carne putrefacta, sin advertir la proximidad de los hacendados ó sin hacer caso de ellos.

De pronto los espectadores del repugnante banquete observaron que debajo del cuello del buey, abatiendo la maleza que en torno se alzaba, salió otra ave de grandísimo tamaño y de aspecto imponente, que durante cosa de medio minuto estuvo mirando fijamente al condor, con los moños de la cabeza y las plumas del cuello erizadas y dando frecuentes golpes en el suelo con los extremos de las alas. Era una harpía feroz.

El condor, por su parte, adoptó parecida actitud respecto á su contendiente, y fué el primero en romper las hostilidades. Lanzóse de pronto sobre la harpía, pero ésta huyó el cuerpo y acometió á su vez á su enemigo.

El encuentro fué formidable. Sonaban los alateos como el seco ruido que despiden las velas de un barco sacudidas por impetuoso viento. Jugaban picos y garras como puñales. Alternativamente rodaba uno de los luchadores, rechazado como una pelota, pero instantáneamente se erguía y embestía á su adversario. Las plumas claras del plumaje de ambas aves aparecían rojas por la sangre. Una especie de respiración sibilante, de fatigoso grito salvaje cruzábase entre ambos enconados contrarios. La escena era emocionante.

Hubo un instante en que se vió á la harpía retorcerse de dolor, al parecer, herida en un ojo. Su cólera entonces fué horrosa. Cayó sobre el condor, buscó el cuello con las cortantes garras y lo tendió degollado á sus pies.

Miró luego por unos instantes el cuerpo inmóvil del competidor vencido, y tendió el vuelo hácia la selva.

Como se ve, la harpía feroz comparte, por lo menos, el dominio del aire con el condor.

DE TÁNGER

Los sucesos de Casa Blanca

Tánger, 20.—Las noticias recibidas en la legación de España, referentes á los sucesos ocurridos en Casa Blanca, reducen éstos á una algarada de las muchas que provoca el fanatismo de los moros, y que han de repetirse con frecuencia, dada la enemiga, cada día mayor, que estas gentes tienen á los cristianos.

Un grupo de moros negros, de feroz aspecto, que capitaneaba el chérif Ma-el-Ainoi, llegaron á Casa Blanca, procedentes de Fez, adonde habían ido á visitar la tumba de un santón.

En las afueras de Casa Blanca, inmediata á la puerta que conduce á Fez, hay una herrería, propiedad de Mr. Levison, el cual tiene al frente de ella á Mr. Lemeyer, siendo españoles los obreros, así como el capataz ó encargado de ellos, que se llama Aruro Landa.

Los moros quisieron entrar en la herrería por la fuerza, oponiendo resistencia Landa, al cual amenazaron con cortarle la cabeza, haciéndole además varios disparos, de los cuales salió ileso, viéndose obligado á huir y refugiarse en el consulado español con dos obreros.

Inmediatamente se reunieron los cónsules de España, Francia, Inglaterra y Alemania, y visitaron al bajá para hacerle responsable de lo que pudiera ocurrir, y éste ordenó saliesen en seguida por cada puerta de la ciudad 10 hombres armados, para perseguir á los fanáticos, los cuales se escaparon antes de que llegaran los askaris.

CONOCIMIENTOS ÚTILES

El azúcar ¿es alimento?

El consumo de azúcar en el mundo es enorme, y según las estadísticas se ha calculado que desde la baja de su precio, ha aumentado á más de 500 millones de kilogramos anuales.

Ahora bien; el azúcar, como alimento, ¿es provechoso ó perjudicial? El problema está sobre el tapete y hay opiniones para todos los gustos.

El doctor Casvidé refiere que una señora americana vivió durante doce años comiendo azúcar exclusivamente, sin observarse la menor anomalía de las funciones vitales, y hasta engordando. Diversos observadores han encontrado en ese alimento un generador de energía. Stanley ha dicho que un pedazo de azúcar, deshaciéndose lentamente en la boca es excelente para sostener las fuerzas en unalarga caminata bajo el sol tropical.

M. Gagner atribuye en gran parte la energía demostrada por los boers en la guerra del Transvaal á la cantidad de azúcar que consumían, ya disuelta en el café ó en terrones. Y no faltan autores que afirman que la superioridad anglo-lesiana sobre la latina estriba en que el consumo anual de azúcar es de 44 kilos

por cada persona en Inglaterra, mientras en Francia no excede de 17 kilos.

Es verdad que el azúcar, como hidrato de carbono que es, suministra calor y fuerza al organismo, es un alimento combustible por excelencia; y los corredores y ciclistas no dejan de aprovechar estas propiedades. La cuestión á discutir es si altera la economía introduciendo desórdenes de importancia. Y las observaciones hasta ahora son tan opuestas que no es posible pronunciarse en sentido alguno.

En unas maniobras militares alemanas administróse á los soldados un suplemento de 50 ó 60 gramos de azúcar diarios, y aumentó el vigor, el peso y la resistencia de los soldados. El doctor Boiget, en cambio, escogió 20 soldados de buena salud, añadió á su alimentación habitual durante un mes 40 gramos de azúcar diarios, y al terminar la experiencia, encontró con que los soldados padecían todos desarreglos estomacales y habían perdido fuerzas.

Linossier, reconociendo las buenas cualidades del azúcar como combustible orgánico, estima que fácilmente provoca fermentaciones estomacales, acideces, inapetencia, y según las naturalezas, estreñimiento ó diarrea. Y Buge, yendo mucho más allá, declara al azúcar producto peligroso, de consecuencias deplorables en su uso, sobre todo en la infancia, por empobrecimiento del organismo en cal y en hierro.

Tan contradictorias opiniones no sacarán de duda á nadie. Y en la duda... siga el goloso comiendo azúcar, sin abusar—los abusos siempre son malos—y el que no lo sea, atégase á las doctrinas de Bunge, Linossier y Boiget.

KHNTZ.

Combate entre rusos y japoneses

En telegrama recibido de la capital de la Colonia británica, se da cuenta de dos combates sostenidos entre marinos rusos y japoneses.

Un buque de guerra ruso, que se hallaba de guardia en las costas de la península de Kanchalka, sorprendió á una docena de barcos japoneses que estaban pescando focas furtivamente.

Los japoneses se desentendieron á las intimaciones del barco moscovita, y se entabló un combate, en el cual murieron un oficial y siete marinos rusos y diez pescadores japoneses. Además resultaron heridos ocho de éstos.

Una barca de pesca quiso huir: la dio caza el buque ruso y se entabló un nuevo combate, durante el cual perecieron 18 rusos y 14 japoneses.

Por último lograron escapar los pescadores furtivos. No se sabe si el incidente se habrá desarrollado en forma que de origen á complicaciones diplomáticas.

Información

Nueva estación telegráfica

El Ayuntamiento de Santa Margarita elevó una instancia solicitando la instalación en aquella villa de una estación telegráfica.

El Gobernador civil ha recibido una comunicación del Director general de la Gobernación significando no poder por ahora acceder á lo que el Ayuntamiento de Santa Margarita solicita. Dicho Director general dice que, además de distar dicho pueblo más de cinco kilómetros de la línea ó estación más próxima se carece de personal de transmisión y de servicio, habiéndose agotado también en el actual presupuesto los créditos para nuevas construcciones y los de gastos para entretenimiento de oficinas.

Sociedad excursionista

En un periódico de Mahón leemos lo siguiente:

La idea de organizar en esta ciudad una Sociedad Excursionista ha merecido gran aceptación.

El Ateneo prestando su concurso á semejante iniciativa, ha nombrado al presidente de la sección de Deportes y al secretario general de la Sociedad, para formar parte de la comisión organizadora.

La Cámara de Comercio y la Cámara Agrícola han nombrado también comisiones con el mismo objeto.

Estas comisiones en unión de los iniciadores del proyecto, se reunirán en breve para acordar lo procedente para llevar á la práctica aquella idea.

Pasan ya de un centenar los que se han afiliado á la nueva Sociedad Excursionista.

Congreso de panaderos

El sábado por la noche embarcó para Barcelona la Comisión de panaderos palmesanos, con el objeto de asistir al Congreso de Panaderos que ayer debió inaugurarse en aquella población y que ha de continuar hoy y mañana.

Dicho Congreso tiene lugar en el restaurant del Parque cedido por el Ayuntamiento.

Los temas que se han de discutir son los siguientes:

- 1.ª Constitución de la mesa y del Congreso.
2.ª Aprobación del reglamento.
3.ª Definición de los fines que debe perseguir el Sindicato y medios de cubrir los gastos.
4.ª Establecimiento de una mutua para accidentes del trabajo.
5.ª Cuota que deben abonar los mutualistas y manera de regirse.
6.ª Creación de un seguro mutuo para auxilio de las viudas ó, en su defecto, los legítimos herederos, al fallecer un asociado.
7.ª Creación de un periódico ó revista, órgano del Sindicato, para la defensa de los intereses de la industria y para dar cuenta de las oscilaciones de los mercados, respecto á los granos y harinas y todo lo que integra la panadería.
8.ª Relación que deben guardarse mutuamente entre fabricantes y panaderos con las autoridades locales, con referencia á la expedición de sus géneros y precios respectivos.

Feria en Felanig

Ayer se celebró feria en la ciudad de Felanig. Se vió muy animada, siendo en gran número los vecinos de pueblos inmediatos que en el tren y coches pasaron á dicha ciudad efectuando compras.

De Palma también pasaron á aquella ciudad buen número de personas que regresaron en el tren que llegó á esta á las 7.45 de la noche.

Becerrada en el Molinar

En el sitio denominado El Fortín del Molinar de Levante ayer tarde se celebró una becerrada organizada por los jóvenes que veranean en aquel caserío.

Se lidiaron dos becerradas de Son Sant Martí bajo la dirección de Jaime Clar Moreno por las cuadrillas que formaban Joaquín Vives, Juan Roca, Miguel Guasp, Planas, José Ferrer, Vicente Planas, Gaspar Guasp, Bartolomé Llodrá, José Vidal y Matías.

Actuaron de matadores Joaquín Vives y Vicente Planas. La presidencia la componían las her-

mosas señoritas Antonia Barceló, Antonia y Anita Carbonell, Catalina, Isabel y Francisca Ferrer, Apolonia, Magdalena y Rosa Gil, Magdalena Guasp, Manuela Llodrá, Concepción Noguera, María Riutord, Juana y Margarita Roca, Mercedes Tarongí y Catalina Vidal.

La becerrada dió mucho juego pasando las personas que asistieron, una tarde muy divertida.

La Cámara de Comercio menorquina

El Director general de Agricultura, Industria y Comercio, ha dirigido al Presidente de la Cámara de Comercio de Mahón el siguiente oficio.

«Habiéndose recibido por conducto del Gobernador civil de la provincia una comunicación relativa al acuerdo adoptado por las Cámaras de esas islas sobre repartimiento del territorio entre las mismas:

Esta Dirección General se ha servido acordar que tiene por bien adoptado el convenio en virtud del cual esa Cámara de su digna presidencia, ha de ejercer su jurisdicción sobre todo el territorio de la isla de Menorca, comunicándolo á V. E. para su satisfacción».

El vapor de Valencia

Esta mañana había de llegar el vapor correo de Valencia á Ibiza, no habiéndolo efectuado á causa del mal tiempo reinante.

Por este motivo Mallorca hoy no ha tenido comunicación postal con la península sufriendo los consiguientes perjuicios el comercio y público en general.

Casa destruida

En la casa de campo deshabitada de la finca llamada Son San Juan del término de Alaró propiedad de D. Jaime Pizá Reinés se declaró un incendio. Desde los primeros momentos el fuego tomó mucho incremento quedando destruidas todas las puertas, vigas y tejas y de dicha casa.

Las pérdidas ocasionadas por el incendio se calculan ascienden á 400 pesetas.

Niña quemada

Una niña de ocho años, vecina del pueblo de San Luis (Menorca) al intentar encender lumbre se prendió fuego á los vestidos, produciéndose quemaduras de mucha gravedad.

Dicha niña falleció horas después de sufrir las quemaduras, padeciendo horriblemente.

Crucero inglés

El día 11 del próximo mes de Octubre visitará el puerto de Mahón el crucero inglés Isis. Permanecerá en el mismo hasta el día 24.

Este crucero distintas veces ha estado en aguas de Baleares, visitando los principales puertos de la provincia.

Los consumos en Esporlas

El Ayuntamiento de esta villa ha celebrado sesión y trató sobre el asunto de los consumos, que tanto ha dado que hablar y de que nos hemos ocupado en otras ocasiones.

Acordó, en vista de los sucesos ocurridos, volver sobre su acuerdo y anunciar por subasta la recaudación del impuesto de los consumos.

Se espera que dicha primera subasta, como las dos sucesivas que ordena la Ley, no den resultado alguno, en cuyo caso, se procederá al repartimiento vecinal de consumos.

En esta forma parece que se han solucionado las diferencias existentes.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Ensanche y Murallas concediendo varios permisos para obras particulares.

La Comisión de Gobierno y Policía esta mañana se ha reunido bajo la presidencia del Sr. Sampol.

Se acordó conceder al Sr. Amer, la fianza que tiene constituida en garantía de la subasta para la reforma de los mingitorios.

Se aprobaron varias cuentas y se continuó tratando sobre la reforma del contrato de la limpieza pública.

En «Cas Mahónés»

El sábado se inauguró en el café de Cas Mahónés, propiedad de D. Jaime Morrey, la temporada de conciertos.

La sala de dicho establecimiento ha sido notablemente reformada. El decorado de paredes y techo produce un excelente efecto.

De Cas Mahónés se ha desterrado el espectáculo que antes actuaba implantándose de nuevo las veladas musicales que están á cargo de un quinteto formado por los Sres. Aguiló, Picó, Bonnin, Martí y Roca.

Este quinteto ejecuta piezas escogidas, las cuales, en su mayoría, merecieron el aplauso de los numerosos concurrentes que llenaron el local de Cas Mahónés.

Carreras de caballos

Entre los aficionados al sport hípico reina gran entusiasmo con motivo de las carreras que se están preparando para el domingo día 7 de Octubre en el Hipódromo de Son Masú y en las que tomarán parte las tres caballerías más trotonas de Mallorca.

El aficionado D. Juan Castell ha adquirido una bonita yegua raza americana que han apodado con el nombre de Mistase. Esta yegua, la del Sr. Moner apodada Pelúta y el caballo Dam tomarán parte en una carrera que seguramente llamará mucho la atención.

La distancia será cuatro vueltas en el hipódromo. Será una carrera en la que el caballo Dam y la yegua Mistase darán ventajas á la Pelúta.

Esta se colocará frente á la tribuna del jurado; dando la Mistase 150 metros de ventaja y el Dam 300.

Los premios serán 500 ptas. para el que llegue primero y 250 para el segundo.

Se organizan otras carreras para el mismo día de que oportunamente daremos cuenta.

Visitas

A las doce de esta mañana ha pasado á cumplimentar al comandante del Nueva España el teniente coronel de Carabineros recién destinado al mando de esta capital.

La marcha del Sr. Gobernador

Esta tarde, en el vapor Belver, acompañado de su hijo D. Luis, ha salido para los baños de Marmolejo, el Gobernador civil de esta provincia D. Ricardo Ruiz Aguilár.

Antes de ir al muelle, para embarcarse, el Sr. Ruiz Aguilár en el Gobierno civil, ha hecho entrega del mando superior de esta provincia al ex-diputado provincial D. Sebastián Domenge.

Al muelle han pasado á recibirle, el Gobernador civil interino Sr. Domenge, el Capitán General Sr. Ortega, el Gobernador militar Sr. Pérez Clemente, el Alcalde Sr. Calvet, los diputados á cortes Sres. Rosselló y Amer, individuos del comité liberal, los empleados del Gobierno civil y amigos particulares y políticos.

En la Audiencia

Atentado á un agente de la autoridad. Esta mañana á las once ha empezado en esta Audiencia la vista de la causa seguida contra Antonio Prats acusado de haber atentado contra un agente de la autoridad desobedeciendo sus órdenes.

Formaban el tribunal los Sres. Gimeno, Verdú y De Lara; el Ministerio Público estaba representado por el Sr. Fiol y la defensa corría á cargo del letrado don Fernando Pou.

Ha asistido al acto gran concurrencia. Después de haber declarado los testigos Miguel Planas, Pedro Hernandez y Pablo Colom, el fiscal modifica las conclusiones en el sentido de considerar el hecho como constitutivo de un delito de resistencia á la autoridad.

Declaran después los testigos Guillermo Vicens, Jaime Vives, Manuel Vielar, Pedro G. Munar, Bartolomé Catalá, Miguel Vila, José Barnils y Juan Monfort. El Sr. Fiscal en vista de la prueba practicada retira la acusación quedando el juicio concluso para sentencia.

Señalamiento

Mañana á las diez y media tendrá lugar en la Sala de esta Audiencia provincial, la vista, en juicio oral y público, de la causa seguida en el Juzgado de Instrucción de la Lonja contra Bernardo y Juan Portell por delito de atentado contra agentes de la autoridad.

Representará el ministerio público el abogado fiscal sustituto señor Fiol y la defensa de los procesados correrá á cargo del letrado señor Sureda.

Hurto de algarrobas

En Manacor la Guardia civil ha detenido á un joven que en la finca denominada Tortosa de aquel término propiedad de D. Antonio Brunet cometió un hurto consistente en un sac de algarrobas que pesadas contuvo la cantidad de 35 Kg.

Dicho individuo fué puesto á disposición del Juzgado.

Fi estas religiosas

En la iglesia de este nombre, que tienen á su cargo frailes mercedarios, anoche y hoy se han celebrado solemnes cultos dedicados á la Virgen su Titular.

Anoche, á las diez y media, se cantaron Maitines y Laudes usando los religiosos mercedarios de privilegio especial y en conmemoración del descenso de su Excelencia Madre.

A las doce de la noche el Orfeo Mallorquí cantó la misa Eucarística del maestro Perosi.

Esta mañana, á las diez se ha cantado Tercia y acto seguido el Orfeo Mallorquí ha ejecutado la misa de Gloria del maestro Mas y Serracant.

Ha pronunciado elocuente sermón el Pbro. D. Miguel Costa y Llobera.

A todos estos actos ha asistido crecidísimo número de fieles.

En los Capuchinos

En este templo que tienen bajo su

cuidado frailes capuchinos, ayer se verificó la erección de la Venerable orden tercera del Seráfico Padre San Francisco de Asís.

Se celebró á las cinco y media de la tarde comenzando con el rezo de las preces señaladas en el ceremonial de la referida orden.

Después se impuso el Santo Hábito y cordón á los postulantes. El P. Bruno de Igualada pronunció una sentida plática.

Esta iglesia también se vió muy concurrida.

El general Weyler

Durante el día de ayer, el general Weyler, en su predio Son Roca, se vió muy visitado.

Nuestro ilustre paisano, que debía salir hoy para Barcelona, ha demorado su marcha hasta el próximo sábado.

Arbolado público

El inspector del arbolado público señor Estelrich está redactando las bases á que ha de sujetarse la subasta para la corta y sustitución de los árboles inútiles en el casco de esta población y suburbios.

En las plazas de la Navegación y Progreso, de Santa Catalina han comenzado á efectuarse los hoyos para la plantación del arbolado.

El Sr. Estelrich, ha recibido una comunicación del Sr. Alcalde en el que le pone en su conocimiento que la poda del arbolado de la calle de la Marina, que tendrá que verificarse con motivo de cierta construcción que se levanta en el Huerto del Rey, se verifique bajo su inspección, á fin de que no se perjudiquen dichos árboles.

El Sr. Estelrich, con quien hemos hablado, nos manifestó que trata de podar aquellos árboles en forma que den sombra por el centro de aquella concurrida vía.

Maniobras militares en Mallorca

Las fuerzas de Infantería del Regimiento Infantería de Palma que deben tomar parte en las maniobras que se celebrarán el próximo octubre hoy han empezado la serie de marchas que efectuarán antes de dar comienzo á las maniobras generales.

A las 10.45 de esta mañana han salido del cuartel del Carmen dichas fuerzas mandadas por el comandante Sr. Crespo. Se han dirigido á «Son Sardina» por la carretera de Sóller. Los seis kilómetros que dista Palma de dicho caserío los ha recorrido la fuerza de Infantería en poco más de una hora.

En aquel pueblo han hecho descanso y después han efectuado distintos movimientos instructivos.

Desde «Son Sardina» nos telefonéan que á las 2.30 de esta tarde las fuerzas se dirigían por el camino des «Molí dels Reys» para tomar la carretera de Valldemosa y dirigirse por aquel camino hacia esta capital.

Poco antes de las cinco de la tarde las citadas fuerzas han llegado al Cuartel del Carmen.

Exámenes en el Instituto

El día 26 á las ocho y media de la mañana tendrán efecto los exámenes de las asignaturas de «Preceptiva Literaria y Composición» y de «Elementos de Historia General de la Literatura».

A las cuatro de la tarde tendrán efecto para los alumnos oficiales la revisión de certificados de Gimnasia del 1.º y 2.º curso.

Hasta el día 26 se admitirán solicitudes debidamente justificadas de los alumnos que al llamamiento de los exámenes de asignaturas no se presentaron para examinarse el día 27.

RELIGIOSAS

Santos para hoy.—Ntra. Sra. de las Mercedes.

Para mañana.—Santas María de Gerredón, vírgen, Aurelia, mártir y San Gerardo, obispo.

Cuarenta Horas.—Mañana terminarán en la Merced dedicadas á la Virgen su Titular.

A las seis y media exposición, á las siete misa mayor.

Por la tarde, á las cuatro, visita al Santísimo.

Por la noche, meditación, trisagio cantado, estación, procesión y reserva.

Ejercicio.—En San Felipe

DE VIAJE

Procedentes de Barcelona han llegado a la ciudadela el canónigo de la Catedral Menorca D. Antonio Villas Torner y el coronel sargento mayor de artillería de Isabel II, D. José Motta...

El viernes salió de Mahón para Barcelona el coronel de Infantería D. Alberto de Vivas. Para Barcelona han salido esta tarde el vapor Bellver, don Eladio Boxó, Paquita y Rosa Palet, don Mauri...

MILITARES

El capitán de Infantería don Ramón Serret Fortuny ha sido destinado a la Caja de Talavera n.º 7. El teniente D. Sebastián Sard Montaner al regimiento Infantería de Palma...

MARITIMAS

Movimiento de embarcaciones en el puerto durante las últimas 24 horas. Entradas.—Ninguna. Salidas.—Ninguna.

Despachados.—Para Barcelona se ha despachado y saldrá esta tarde a la hora de salida el vapor Bellver. Para las Palmas se ha despachado el bergantín goleta Ballester con cargo de carbón y otros efectos.

Noticias varias.—Por causa del mal tiempo hoy no ha llegado el vapor Isleño procedente de Valencia pues hasta ayer estaba destinado en Ibiza. Mañana llegará procedente de Barcelona el vapor Balear. Por la tarde saldrá mañana para Barcelona el vapor Miramar.

Estadística

Juzgado de la Catedral. Nacimientos.—Día 21.—Varones 2, hembras 0. Día 22.—Varones 2, hembras 1. Juzgado de la Lonja. Nacimientos.—Día 22.—Varones 1, hembras 1. Defunciones.—Día 23.—Pedro Sánchez Lavigne, viudo, 76 años, Hospital; Miguel Pujol Ribas, Cortecera; Pablo Tous Nadal, 17 años, Anibal 18; Gabriel Vidal Susu, 17 años, Secar del Real; Margarita Borrás Bosch, viuda, 61 años, Frailes n.º 23; María Mesquida Mayol, soltera, 81 años, Son Serra; Isabel Bonini y Pomar, viuda, 72 años, Baratlillo 13 y Sebastián Frau Marcó, 29 meses, Alfarrería, 39, 1.º

Los paquetes postales

Hemos dado cuenta en estas columnas de que el día 1.º de Octubre, en Baleares comenzará a regir el servicio de paquetes postales con el extranjero, habiéndose autorizado, para este servicio, además de la Administración de Palma, las oficinas de Correos de Felanig, Manacor, Inca, Andraitx, Alcudia, Mahón, Ciudadela, Ibiza y San Francisco Javier (Formentera).

Trata de este asunto nuestro colega el Soller y dice: «Leidas las anteriores líneas, extrañará sin duda a nuestros lectores, como nos ha extrañado a nosotros, el que a pesar de la importancia de esta ciudad, y de su floreciente industria y comercio y de las muchísimas relaciones que tenemos con el Extranjero, especialmente con Francia, no figure la Administración de Correos de Sóller entre las autorizadas para recibir y expedir paquetes postales.

Esta anomalía u olvido no podía pasar desapercibido por quienes, como nosotros, se interesan para el bien de los intereses generales de esta ciudad, a llamamos a llamar la atención de quienes pueden escucharnos y hacer que se nos atiendan, cuando supimos que el Alcalde de Sóller Sr. Serra celebró el jueves, con ocasión de hallarse en la capital, una conferencia con el Presidente de la Cámara de Comercio Sr. Alzamora, para rogarle interponga su influencia para que no se excluya a esta ciudad del servicio de paquetes postales últimamente concedido.

Hemos procurado informarnos referentes a la conferencia aludida y podemos hacer público que el Sr. Alzamora aceptó gustoso el encargo de interesarse lo posible para que Sóller pueda también disfrutar del servicio que va a establecerse. Por de pronto sabemos que ha hecho gestiones cerca del digno Administrador principal de Correos de Palma D. Enrique Fajárnas, y que las impresiones son muy optimistas. Importa pero, para ello, que el Ayuntamiento de esta ciudad eleve una razonada instancia a la superioridad en apoyo de sus pretensiones, después de lo cual es casi seguro que nos concederá lo que conceptuamos es justo obtengamos.

En la sesión que celebrará hoy nuestro Ayuntamiento, es probable se trate de este asunto. Nosotros observamos a la Corporación municipal que al solicitar para Sóller el servicio de paquetes postales con el Extranjero, solicite también el servicio de paquetes postales con la Pe-

nia, establecido en Baleares desde hace algún tiempo y cuyos beneficios tampoco hemos alcanzado hasta la fecha.»

En la prensa de Mahón llegada a esta ciudad, leemos que la Cámara de Comercio de Menorca ha dirigido la siguiente instancia al Ministro de la Gobernación pidiendo se autorice a la Estafeta de Correos de Alayor para despachar paquetes postales:

«Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación.—Excmo. Sr. Bartolomé Escudero y Manent, vecino de Mahón, en la isla de Menorca presidente de la Cámara de Comercio, Industria, y Navegación de esta plaza, en nombre y representación de la misma a V. E. con el más profundo respeto expongo: Que tiene grandísima importancia para el Comercio y la industria de la villa de Alayor, en esta isla, el obtener de V. E. la autorización necesaria para que sean admitidos en aquella estafeta de correos los paquetes; postales que tengan necesidad de expedir los vecinos de aquella población, librándoles con ello de la obligación que actualmente tienen de trasladarse a esta ciudad, que dista de Alayor unos doce kilómetros, para depositar en correos dichos paquetes.

La importancia de aquella villa es, a juicio de esta Cámara, suficiente para obtener la mejora de que se trata; su población es de unos seis mil habitantes, y sus industrias de fabricación de calzado y monederos de plata, tienen ocupadas a centenares de familias. Circunstancias son éstas que hacen confiar en que V. E., desoso como se halla de adoptar cuantas medidas puedan ser de utilidad al comercio, ha de dignarse prestar su atención a este asunto, que tantos beneficios está llamado a proporcionar a todo un pueblo.

Por tanto, el que suscribe, en nombre de esta Cámara, acude a V. E. y con el mayor respeto.

Suplica se digne autorizar a la Estafeta de correos de Alayor para que admita los paquetes postales que en ella se depositen, y será gracia que espera alcanzar de la acreditada justificación de V. E. —Mahón 17 de Septiembre de 1906.—Excmo. Sr. —Bartolomé Escudero.»

Es de suponer que tanto la petición que hace el Alcalde de Sóller, como el Sr. Escudero, para Alayor, tengan resultado satisfactorio.

DE LA REGIÓN

Felanig. La vendimia, a que se dedican actualmente todos los propietarios de esta comarca, ha estado interrumpida durante algunos días, a causa de las lloviznas que han caído.

Por igual motivo, ha bajado un real por quintal el precio de la uva, pagándose solamente a tres pesetas. Obtenido el correspondiente permiso para empezar la matanza de cerdos para el consumo público, desde ayer se expende en nuestra plaza la carne fresca de dichos animales.

Durante esta semana, los comerciantes de esta plaza han hecho innumerables compras de almendrán, por haber alcanzado éste el precio de 100 pesetas, suspirado por los productores. Las transacciones han fluctuado entre 100 y 104 pesetas, sosteniéndose hoy a 102.—C.

22 Septiembre de 1906.

Sóller. El Ayuntamiento tratando de las condiciones que reúne el cementerio católico, por lo que respecta al área destinada a fosa común, y considerando que, según los informes del propio sepulturero, es demasiado reducida, no permitiendo hacer las inhumaciones de los cadáveres en las debidas condiciones, por cuanto, si bien estas inhumaciones se realizan en la forma y tiempo prevenidos por la ley, se han encontrado algunas veces restos cadavéricos en estado de descomposición; la Corporación por unanimidad acordó reconocer la insuficiencia del cementerio católico y en su consecuencia ampliarlo o bien construir otro nuevo que pueda responder con desahogo a las necesidades de la localidad.

En la mañana del miércoles se unieron con el indisoluble lazo del matrimonio, en la iglesia parroquial de esta ciudad, D. Matías Oliver Canals con la distinguida Srita. D.ª María Deyá Arbona, resultando muy lucida la ceremonia.

La joven pareja, a la que deseamos eterna dicha, saldrá de España uno de estos días con rumbo a San Juan Bautista de Tabacos (México), donde tiene el señor Oliver establecidos sus negocios.

—Nos escriben de Lyon (Francia), que el día 14 del actual celebró Junta General la sociedad de socorros mutuos «La Protectora Española», al objeto de proceder a la elección de una nueva Junta de Gobierno. Esta, por mayoría de votos, quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. Pablo Seguí. Vice-Presidente, D. Antonio Mayol. Secretario, D. Guillermo Mayol. Vice-Secretario, D. Victoriano Nadal. Tesorero, D. Juan Vicens. Vice-Tesorero, D. Antonio Bauzá. Contador, D. Antonio Roig. Vice-Contador, D. Pedro Castañer. Vocal, D. Miguel Aguiló. Reciban los elegidos nuestra felicitación.

—El martes por la mañana fondó en nuestro puerto el vapor «Villa de Sóller», con procedencia de Cetta y Barcelona, siendo portador de variados efectos.

Para los mismos puntos salió dicho buque el jueves por la noche, llevándose carga regular y gran número de pasajeros, la mayoría para Francia, donde se dedican, como es sabido, al comercio de frutos.

22 Septiembre de 1906.

Alaró

Excursión montañesa.—Tomando el llamante camino de las Artigas nos hemos deslizado con una veta inacabable partiendo de Alaró y dejando a lo lejos cada vez más chica la silueta del pueblo hasta llegar al sitio conocido por S'Estret. Poco a poco hemos empezado el ascenso; la marcha se hacía fatigosa y la llanura impenetrable comienza a arrugarse y a fruncirse hirviendo en ampollas, carros y sierras. A la derecha e izquierda sorprende con azulados tintes las restantes montañas que forman la cordillera. Paulatinamente subimos a la montaña adornada de trecho en trecho con muros de mamostería, con malecones, con mojonos formando, en fila hacia los sitios de mayor peligro.

Seguimos el camino describiendo curvas libérrimas y caprichosas, serpando siempre como la tralla del mayoral al resollar en los aires.

Una vez en la cima del monte dominamos los pueblos de Sta. Maria, Pont d'Inca, etc. y la ciudad de Palma. Empezamos el descenso entreteniéndonos a recolectar aceitunas de las rivales que se notan por el olivar y que constituye una belleza incomparable la gran cosecha que por allí se nota.

Al encontrarnos en las faldas de la montaña da también un aspecto sorprendente la concavidad de los valles, la garganta de cañadas; todo aparece dividido y subdividido en mil pequeñas e irregulares parcelas, en cuyos límites se ven marcados los tapiales del país, formados de piedras sobrepuetas, sin más argamasa que la propia cohesión y la habilidad de los constructores; al verde matiz de las olivas y hojas, el tinte pizarroso de la roca estéril, y allá a lo lejos los oscuros pinares de la selva dan a la campaña el aspecto de una de aquellas colinas formadas con retazos de peñes dobles y al fin bajamos como cabras por sendas imposibles, hasta la villa, cada uno cargado con un pañuelo lleno en exceso de las tan estimables aceitunas que por aquellas cordilleras fructifican.

23 Septiembre de 1906.

EL SUCCESO DE HOY

Por vengar a su padre

Des heridos.—Agresor que se hiero En la casa de Socorro.

A las dos de esta tarde ha circulado por Palma la noticia de que en un predio inmediato a Can Pastilla ha ocurrido un sangriento suceso quedando heridos dos hombres a consecuencia del mismo.

Nos hemos procurado informes resultando que, ayer, el colono del predio Son Perrins, D. Antonio Sastre Mesquida, de 25 años, tuvo cuestiones con el colono de Cas Sitriell. Dicen que mediaron insultos ofensivos entre ambos.

Hoy serían las doce de la tarde cuando se ha presentado en Son Perrins el joven Antonio Mas Salvá, de 22 años, hijo del colono de Cas Sitriell llevando una escopeta en la mano.

Se cree con certeza que iba a aquel punto para tomar venganza de las ofensas que el Sastre hubiera podido inferir al padre del Mas. Este cogiendo la escopeta por el cañón, ha descargado fuerte golpe sobre la cabeza del Sastre, produciéndole una herida de bastante consideración.

Como la escopeta estaba cargada y el Mas la tenía cogida por el cañón, en la lucha entablada entre ambos jóvenes el arma se ha disparado dándole los proyectiles en el muslo derecho.

El Antonio Sastre Mesquida herido como estaba se ha dirigido a casa del guardia municipal del Coll d'Inca en Rebassa D. Lorenzo Parots dándole cuenta de lo ocurrido.

Este ha empezado a instruir las oportunas diligencias conduciendo a los dos heridos a la Casa de Socorro de esta ciudad, llegando a la misma serían las dos de la tarde.

El médico Sr. Oliver ha practicado la primera cura a los heridos calificándola de pronóstico reservado la que tenía en el muslo derecho el Mas.

En vista de su gravedad desde la casa de Socorro ha sido trasladado al Hospital civil.

El colono de Son Perrins ha sido conducido a su domicilio particular.

La herida que le ha inferido su agresor si bien es de cuidado no reviste mucha gravedad.

COMUNICADO

Sr. Director de LA ÚLTIMA HORA. Binisalem, 24-9-1906.

Muy Sr. mío: Ruego a Vd. se sirva dar publicidad en el periódico de su digna dirección por haber sido aludido en el comunicado que suscribe el Alcalde de esta villa D. Pedro Reus correspondiente al sábado último en que expresa:

«Que en virtud de expediente instruido por el Sr. mío: Ruego a Vd. se sirva dar publicidad en el periódico de su digna dirección por haber sido aludido en el comunicado que suscribe el Alcalde de esta villa D. Pedro Reus correspondiente al sábado último en que expresa:

«Que en virtud de expediente instruido por el Sr. mío: Ruego a Vd. se sirva dar publicidad en el periódico de su digna dirección por haber sido aludido en el comunicado que suscribe el Alcalde de esta villa D. Pedro Reus correspondiente al sábado último en que expresa:

«Que en virtud de expediente instruido por el Sr. mío: Ruego a Vd. se sirva dar publicidad en el periódico de su digna dirección por haber sido aludido en el comunicado que suscribe el Alcalde de esta villa D. Pedro Reus correspondiente al sábado último en que expresa:

«Que en virtud de expediente instruido por el Sr. mío: Ruego a Vd. se sirva dar publicidad en el periódico de su digna dirección por haber sido aludido en el comunicado que suscribe el Alcalde de esta villa D. Pedro Reus correspondiente al sábado último en que expresa:

«Que en virtud de expediente instruido por el Sr. mío: Ruego a Vd. se sirva dar publicidad en el periódico de su digna dirección por haber sido aludido en el comunicado que suscribe el Alcalde de esta villa D. Pedro Reus correspondiente al sábado último en que expresa:

noticia respecto a ganado enfermo, y en la que manifestó no ocurría nada de particular, por cuyo motivo dicha autoridad y junta no tomaron entonces providencia alguna.

Formulada mi denuncia se han seguido procedimientos por la dignísima autoridad superior gubernativa y aclarados los hechos es de esperar de su rectitud, celo y dones de mando haga sentir la responsabilidad, que el incumplimiento de la ley exige, sobre quien incurra en contradicciones tan evidentes permitiéndose la suposición, de que el ganado murió envenenado sin dar cuenta de ningún experimento verificado para apreciar la causa de la muerte en este sentido.

Esta suscita aclaración pone al alcance del público la fácil apreciación de la verdad de lo ocurrido y deja bien de relieve las cosas y las personas, precisamente este es mi mayor deseo.

Dándole gracias anticipo mi repito de V. suyo afmo. amigo s. s. q. b. s. m. Antonio Terrasa.

EDICTO

En virtud de lo convenido entre el infrascripto y D. Pablo Más y Romaguera en escritura pública de veinte y cinco de Mayo de mil ochocientos noventa y nueve, ante el Notario D. José Alcover, inscrita en el Registro de la propiedad al folio ciento cuarenta y tres del tomo doscientos cincuenta y ocho de Luchmayor finca número 85 triplicado inscripción número treinta y uno; se saca a pública subasta, el predio Son Garcías del Ajup de tenor de unas ciento ochenta y cinco hectáreas y una fracción, ó lo que fuere, atravesado por la carretera de Palma a Luchmayor y radicado en el término de dicha villa. Linda por Norte con Son Garcías de Se Mel y con Son Mendivil de sucesores de D. Antonio Mendivil, por Este con porciones de la misma procedencia de diferentes propietarios, por Sur camino de Tío, con el predio de este nombre propio de Miguel Sastre y tierras de Bernardo Ramis y Bernardo Garcías, y por Oeste con tierras que fueron de La Aranzasa.

La subasta tendrá lugar el día primero de Octubre próximo venidero en el despacho del citado Notario, calle de Santo Domingo, treinta y dos principal, de esta ciudad; durará media hora y principiará a las once horas.

No se admitirá postura alguna inferior a la cantidad de treinta y ocho mil pesetas. Los títulos de propiedad obran en poder del repetido Notario.

El precio se pagará en el acto del otorgamiento de la escritura de traspaso que deberá tener lugar dentro los ocho días siguientes al del remate.

Los gastos de subasta y remate y los de la escritura de traspaso matriz inclusive, que deberá autorizar el repetido Notario Alcover, serán íntegramente de cargo del comprador. Y constando al expediente que dicho donador D. Pablo Más y Romaguera falleció en la villa de Luchmayor el día veinte y uno de Junio de mil novecientos, é ignorando al propio tiempo quienes han sido sus herederos y su actual paradero, se cita por éste mismo edicto a los que, directa ó indirectamente, tengan dicho carácter, por si quieren concurrir a la subasta anunciada. Palma 17 de Septiembre de 1906.—Juan Sureda.

Modas

Las mejores revistas de MODAS se encontrarán en la Librería Tous, plaza de Cort 14 y 16.

Chlo Parisien, album especial de sombreros, 4 pesetas. Toilettes Parisiennes, últimos modelos de París y Viena, 3 pesetas.

Costumes Trotteur, hermoso album de 24 modelos vestidos última novedad, hechura sastre, 7 pesetas.

Album de biasas novedad, conteniendo 12 hermosos modelos, 7 pesetas. La Miroir des Modas, 2 pesetas.

Suscripciones a LA MODA ELEGANTE, LA ESTACION y cuantas revistas de MODAS se publican en España y en el Extranjero.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 1.º de Octubre próximo y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde y en el domicilio de la Asociación, se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en Octubre de 1905.

Hasta el día 29 del corriente a las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos. Palma 21 Septiembre de 1906.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

Colegio de Sto. Tomás de Aquino

en la ciudad de Inca

Este acreditadísimo Centro Docente, de cuyo señalado mérito son testimonio irrefutable los resultados obtenidos por sus alumnos y cuyas condiciones higiénicas completan ventajosamente con el mejor de la isla, inaugurarán las clases de 1.ª y 2.ª enseñanza, las de comercio y preparación para carreras especiales, el día 1.º de Octubre próximo.

Seguendo la marcha de cursos anteriores, se admiten en dicho Colegio alumnos pensionistas, medio-pensionistas y externos. Para informes, pidanse reglamentos al Director del Establecimiento.

Subasta voluntaria

El día 1.º de Octubre a las 11 de la mañana en la Notaría de D. José Sicilia, se venderá en pública subasta (si la postura acomoda) una finca, consistente en zaguan, cocheras, entresuelos, principal, segundo piso, terrado, coladuría con gran abundancia de agua y demás dependencias. Señalada con los números 2, 4, 6 y 8 de la calle Zanglada y 20 y 22 de la de la Almudaina de esta ciudad.

El título de propiedad y pliego de condiciones estarán de manifiesto en la Cristalería de D. Honorato Berga, calle de Fideos n.º 4.

Preparación completa

para Peritos mecánicos, químicos y electricistas Según los programas oficiales de las Escuelas Superiores de Industrias de Villanueva y Tarrasa.

Clases de matemáticas Curso preparatorio de Ciencias, escuelas de Ingenieros y Telegrafos, a cargo de D. RAMÓN TALL, Ingeniero militar y de D. MIGUEL SAMPOL, Licenciado en Ciencias.

Informes: Huertos 34-2.º De 10 a 12 m.

Café Mahonés

Programa del concierto que se celebrará esta noche, por el conjunto de profesores:

1.º «La sultana», Berger.—2.º «Alborada de El Sr. Joaquín», Caballero.—3.º «La Tosca», (gran fantasía), Puccini.—4.º «Valzer «Bostón», Beccucci.—5.º «Rienzi», Wagner.—6.º «La Lectera de Manón», (ó petición), Gillet.—7.º «Arco iris», Roca.

Gacetillas

A causa del mal tiempo anoche la Banda Mallorquina no tocó en el paseo del Borne.

Mañana, a las once, celebrará sesión pública la Comisión Provincial.

Hemos recibido el número 1 de la revista La Escuela y el Hogar, publicación quincenal que se edita en Ciudadela.

Su autor es D. Juan Beneyam y se propone fomentar, en sentido práctico, la primera enseñanza racional y educativa poniendo en correlación la escuela con la familia.

En Binisalem han sido detenidos dos sujetos que rifaron resultando ambos con leves heridas.

Por el Juez de Ibiza se llama a los que se crean con derecho a la herencia relictiva por el difunto don Ignacio Oliver Balmes.

En Alayor se hallan expuestos al público a efectos de reclamación los padrones de carruajes de lujo y casinos y círculos de recreo, formados para el próximo año de 1907.

El próximo domingo en nuestra Plaza de Toros, se celebrará una novillada lidiándose cuatro reses de una ganadería del Continente.

Ha obtenido el título elemental de Maestro de 1.ª enseñanza el joven don Juan Aguiló Valentí.

Ayer se ordenó fuese retirada de la Plaza Mayor una cantidad de fruta que no reunía condiciones para la venta.

Ayer se celebró fiesta en el Pla de ne Tesa.

Apesar del tiempo desapacible que reinó, dicho caserío se vió muy animado.

La veda para la pesca con el arte llamado del bou termina el 30 de este mes.

En la residencia de los PP. jesuitas se celebrarán ejercicios espirituales. La 1.ª tanda empezará el 30 del actual, la 2.ª el 7 de Octubre y la 3.ª el 9 de Noviembre.

Ninguna Tos resistió 24 horas a los Discoides pectorales Rosselló, caja dos reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 4 y 10.

Resfriados. Se evitan y curan con el uso de las Pastillas Morelló.

Coqueluche, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Somatose. EN LA CONVALESCENCIA. Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Con el uso continuo del «Jabón fluido Gorgos» desaparecen las manchas y pecas del cutis. Venta en perfumerías.

Más telegramas

Circulares

Madrid 23 (8:20 n.).—Mañana se publicará en la Gaceta una circular contra el duelo y otra persiguiendo la venta y fabricación de armas prohibidas.

También en dicha circular se prohíbe y castiga la injuria y la embriaguez.

Visitas al Rey

Madrid 23 (8:20 n.).—San Sebastián.—S. M. el Rey Don Alfonso XIII recibió al embajador de Alemania y a los delegados españoles que entienden en la discusión del tratado comercial con Francia.

Los labradores de Castilla

Telegrafían de Valladolid que la sociedad Centro de Labradores, ante la depreciación de los trigos ha acordado pedir al Gobierno que recargue los derechos de importación sobre los cereales extranjeros.

Asalto a un bazar

Madrid 24 (11:15 m).—Paris.—En una manifestación que los comerciantes de esta ciudad verificaron, asaltaron un bazar situado en el boulevard Menil Montand. El dueño falleció a causa de la impresión que recibió.

La policía cargó sobre los manifestantes disolviendo los grupos.

La paz

Habana.—Se tiene la creencia general de que está próxima a verificarse la paz.

Una enciclica del Papa

Madrid 24 (11:15 m).—Se asegura que el Papa Pio X publicará en breve una extensa enciclica con motivo de las dificultades que se han originado acerca de la aplicación de la Ley de separación de

la Iglesia y el Estado en Francia. En dicho documento se ocupará el Papa de las luchas que con motivo de esta separación se han entablado y de las que están próximas a entablarse.

Temporal en el Ferrol.—Bote naufrago.—Uu ahogado

Madrid 24 (10:45 m).—Ferrol-Reina en estas aguas un fuerte temporal. Numerosos buques han entrado en este puerto de arribada forzosa.

Reina gran ansiedad por desconocerse el paradero de varios barcos pescadores.

Ha naufragado un bote del cauero Victoria. Todos los marineros han podido salvarse a nado excepto uno que pereció ahogado.

Opinión de «El Liberal»

El Liberal, diario republicano, en un artículo dice que no hostilizará al gobierno en el Parlamento, pues desea que aquél pueda desarrollar su programa democrático.

Navarro Reverter

Madrid 24 (10:45 m).—Ha llegado a esta Corte el ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter.

A la estación le esperaban buen número de amigos suyos y el personal del Ministerio.

En el próximo consejo que se celebre, el Sr. Navarro Reverter leerá el proyecto sobre la supresión del impuesto de consumos.

Luque, ministro de la Guerra.—Moret benévolo con el Gobierno

Madrid 24 (10:30 m).—El Liberal de Madrid afirma que el general Luque en breve será nombrado ministro de la Guerra.

El mismo diario dice que la actitud del expresidente del Consejo Sr. Moret será benévola para con el Gobierno.

Moret y sus amigos

Madrid 24 (11:15 m).—La Correspondencia de España asegura que los partidarios del Sr. Moret trabajan para que éste vuelva a encargarse de la Presidencia del Consejo pero con las actuales Cortes.

Los amigos del Sr. Moret confían poder convencerle a pesar de las declaraciones de que no volvería a gobernar con las actuales Cortes.

LA BOLSA

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de Paris. Values range from 82'10 to 96'50.

A los padres de familia

Se admitirán algunos estudiantes para vivir como en familia y bajo el cuidado de la misma. Intúli presentarse sin buenos antecedentes. Darán razón, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia n.º 10, y en la estación del Ferro-carril de Alguedra.

Droguería y Ferreteria

Por no poderla atender su dueño, se vende ó traspausa a con todas sus existencias y en buenas condiciones. Informes: Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10.

A los comerciantes de

En la plaza de la Constitución número 33, Palma, queda establecido un depósito de cajas postales, con frascos, para el envío de muestras por correo. Precios muy económicos.

Una persona decente

Se halla dispuesta a admitir como en familia a limitado número de estudiantes y si sus padres lo desean cuidará de proporcionarles profesores para el repaso de las asignaturas del Bachiller, Magisterio ó Seminario. Informar: El Director del Colegio Balear, Desamparados 13—principal.

IMPORTANTE

PUPULOS

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.

Preparamos los que siguen y cuantos las señoras médicas se sirven prescribir.

JABON FLUIDO SUBLIMADO. Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné millium (barros).

JABON FLUIDO AL ICTIOL. Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en la seborrea.

JABON FLUIDO AL TIMOL. De gran efecto en el tratamiento de la dishidrosis, ó perturbación de la función sudoral, y en la folliculitis.

JABON FLUIDO SULFUROSO. Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné cuperosis y seborrea (herpes). Licosis, folliculitis, etc.

T.A.—Véase prospecto.

De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de 1ª Cuartera y en el Centro Farmacéutico.

Vapores Directos Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santo Domingo, Santiago de Cuba y Habana saldrá de este puerto el día 2 de Octubre el vapor

JUAN FORGAS

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, del 5 al 6 de octubre el magnífico vapor español

JOSE GALLARD

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147, 2.ª 100, y 3.ª 38 duros.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informes: dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

EXITO Usado si queréis conservar el cabello en su estado natural Perfumerías.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. **Fábricas**, Bordeta. Teléfono, 3.977.—**Despacho**—Príncipe de Oñena y 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

Tendrá la **BOCA** sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

Mentholina

que prepara el Dr. Andreu.

Su uso emblanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el cloruro potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oécnica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1.50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Se ruega al público visite nuestras muestras para examinar los bordados de todos estilos, encajes, reales, matines, punto vainas, etc., ejecutadas con la máquina

Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de repa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Domicilio social, Madrid—C. de Olegua n.º 1, Paseo de Recoletos

Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas

PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencias

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 41 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Pesetas 113.643.837,38

Subdirección en Palma.—Calle de San Felio, núm. 32

Pastillas Balsámico-Pectorales

I. Freixas Romera

á base de brea, bálsamo Tobá, savia pino, Terpinol y eucalipto

— 12 AÑOS DE GRANDIOSO EXITO —

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis.

Curan la **TOS, ASMA, BRONQUITIS, RONQUERA, IRRITACION** de la garganta, **RESFRÍADOS** y demás afecciones del aparato respiratorio.

1.50 ptas. caja. Venta Centro Farmacéutico y en Farmacias

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

PARA LAS ESTRECHES URETRALES

URETRITIS PROSTATITIS-OSTITIS

CÁTARROS DE LA VEJIGA

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías genitales urinarias su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi**, 5 pesetas.

Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlcera, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **Confites é Inyección Costanzi**.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Curación radical con el Antisifilítico **Roob Costanzi**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades **Costanzi**, pues usando éstas á las primeras manifestaciones de mal, se estira en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestigua más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle de Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Ignacio Forteza, y principal

Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglada

ASALTO, 4, BARCELONA

Triunfan siempre, aun después de fracasar los bromuros

30 AÑOS DE EXITO

EPILEPSIA ó ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radical con las

Pastillas Antiepilépticas de OCHOA

No quitan el apetito

No deprimen.

Cortan rápidamente los accesos.

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sociedad Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Bachers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Greslec, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman and Company».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas bloks.

Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remodeladores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentación y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante **Bernardo Estela**, Palma de Mallorca

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor **REINA M. CRISTINA**, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New York, Cuba y Méjico

El día 26 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor **BUENOS AIRES**, directamente para New York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor **MONTERRAT**, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Caripano, Coro y Ocumare con trasbordo en Puerto Oabono y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 15 Septiembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor **C. LOPEZ** directamente para Génova Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Batavia, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE **SATRUSTEGUI**, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. **VILLA VERDE**, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

El día 25 de Septiembre de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor **SAN FRANCISCO**, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que lo sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes, dirigirse al representante de la Compañía, P. de Antonio Maura, 4.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

el que presenta CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París 1889. Veintidós años de éxito creciente. Únicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca: varias corporaciones médicas y renombrados médicos diariamente las prescriben, reconociendo ventajosa sobre todas las similares.—Fábrica en Palma de Mallorca. Se remiten por correo encerrado en su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

Agencia Expres

Informes noticias y pasaje sin aumento de precios para todas las Compañías de navegación cuyos vapores salen de **GENOVA, MARSELLA, EL HAVRE, LA PELLÉE, VIGO Y BARCELONA.**

Servicio de vapores

Día 21 Septiembre vapor SAVOYA	para Buenos Aires.
» 26 » » BAIRAS	» Habana y Veracruz.
» 28 » » F. FORGAS	» Buenos Aires.
Día 1 Octubre vapor PIA-MONTE	» » »
» 2 » » MENDOZA	» Buenos Aires—Directo.
» 3 » » LEON XIII	» Buenos Aires.
» 3 » » PROVENZA	» Buenos Aires.
» 5 » » ITALIA	» Buenos Aires.
» 11 » » »	» Habana y Veracruz.
» 11 » » »	» Buenos Aires.
» 12 » » »	» Buenos Aires.
» 16 » » »	» Chile, (tarifa esp. para emigrantes)

Los veloces vapores de la Compañía Lloid Italiano hacen la travesía en diez y seis días sin ninguna escala entre Barcelona y Buenos Aires. Salen los días 2 de todos los meses y solo llevan 1.ª y 3.ª clase, cuyas camareras de 1.ª lujosísimas y de 3.ª con luz y ventiladores eléctricos camarotes ventilados, espaciosos comedores, mesas en cubierta, cuartos de baños, comedores especiales para señoras y niños y otras comodidades proporcionan un bien estar desconocido hasta la fecha por el pasajero de 3.ª clase.

Despacho: *Constitución*, (paseo del Borne), núm. 84, principal

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España **ADCOCK Y CA**

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

Palma de Mallorca, Jaime II—1

SALUD Y BELLEZA

Señoras, Señoritas y Jóvenes elegantes

— QUE PONEIS CUIDADO EN VUESTRA PERSONA Y QUEREIS CONSERVAR LA ESTÉTICA DE VUESTRO ROSTRO EMPLEAD EL —

JABON LIQUIDO GORGOT á base de hiel de vaca afrecho y salol

Este no es producto de aquellos que tienen su época y gozan de fama poco duradera, sino que es el NON PLUS ULTRA de los cosméticos, inofensivo, higiénico y eficaz para la hermosura de la piel. Todo lo que hemos dicho con respecto á la utilidad del

Jabón líquido Gorgot puede resumirse en dos palabras

Salud y belleza

LEVÁNDESE CON JABÓN GORGOT

MODO DE USARSE. Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiera lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo, en las demás manifestaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifica con jabón en pastilla.

DE VENTA EN PALMA.—Perfumería de Canals, Brossa.—Luis Estarás, San Nicolás, San Juan, Meridiano, Cadena.—Sucesores de Boscans, Cort.—Perfumería del Teatro, Borne.—Perfumería de Quetglas, Quint.—Perfumería La Ilusión, calle S. Nicolás.—Almacenes S. José.—Colmado La Providencia.—Farmacia Valenzuela, P. de la Cuartera, y Centro Farmacéutico.—Precio del frasco, 3 PESETAS